

Carta a los lectores: distribución de la riqueza mundial



Editorial - Economía Exterior 55

En 2000 un grupo de 189 países adopta un compromiso de solidaridad universal. Son los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM): recortar a la mitad el número de personas que padecen hambre en el planeta, reducir la mortalidad infantil y materna y las desigualdades de género, prevenir el sida, la malaria y la tuberculosis, alcanzar la sostenibilidad del medio ambiente. En el umbral del nuevo siglo, los países más ricos hacen examen de conciencia y deciden corregir las dramáticas desigualdades y mejorar las condiciones de vida de los más necesitados...

Los OMD en la encrucijada

Francesc Granell - Economía Exterior 55

Las circunstancias han cambiado mucho desde 2000. Los volúmenes de ayuda al desarrollo no alcanzan las cotas previstas y la mala situación de las finanzas públicas de los países desarrollados tras la crisis de Lehman Brothers, no propician un cambio de ciclo en ese sentido. Han pasado 10 años desde que se aprobaron en la Asamblea General de las Naciones Unidas de septiembre de 2000 los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) y faltan cinco años para llegar al término fijado para alcanzarlos...

ODM y Organizaciones Multilaterales de Desarrollo

Carlos A. Asenjo - Economía Exterior 55 ["Banco mundial y Objetivos del Milenio".]

Dadas las limitaciones en tiempo y recursos para cumplir los ODM, es necesario aumentar la eficacia de los programas de desarrollo y la ayuda oficial. El Banco Mundial aboga por mejorar los mecanismos de rendición de cuentas y orientar la gestión hacia la obtención de resultados. Los ODM ofrecen una brújula con la que guiarse hacia el horizonte que se desea alcanzar, pero no un mapa con los caminos que recorrer, ni los obstáculos a sortear...

Educación, el mejor plan contra la pobreza



Luis Esteban G. Manrique - Economía Exterior 55

El crecimiento de la matriculación escolar en América Latina ha pasado del 52% en 1970 al 83% en 2010. La conciencia de la importancia de la educación ha sido clave: en Brasil, por ejemplo, en 2009 pasó a ser la segunda preocupación de los ciudadanos tras la inseguridad. De los 15 países con mayor grado de desigualdad en el mundo, 12 están en América Latina, una región cuya tasa de homicidios triplica la media mundial, según la Organización Mundial de la Salud (OMS)...

África: una visión optimista



Manuel de la Rocha Vázquez y Laura Gómez Climent - Economía Exterior 55

Hace 20 años África presentaba enormes desequilibrios macroeconómicos, con niveles gigantescos de endeudamiento y déficit presupuestarios, tasas de inflación de dos dígitos y mercados negros florecientes. Desde finales de los noventa se recuperan altas tasas de crecimiento. Los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) tienen ya 10 años y solo quedan cinco para alcanzar el horizonte marcado para lograr su consecución: 2015...

UE y ODM en una perspectiva estratégica mundial

Oladiran W. Bello - Economía Exterior 55

En la medida en que el objetivo fundamental de la cooperación al desarrollo de la UE es contribuir a la reducción de la pobreza, algunas tendencias recientes de la economía mundial, en fase de transformación, presentan por sí mismas una imagen desigual y a veces confusa. Muchos cambios rápidos en el panorama actual económico y de desarrollo mundial están poniendo de manifiesto la existencia de importantes lagunas en el enfoque de la Unión Europea sobre los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM), y su cada vez más cuestionada retórica sobre políticas de desarrollo...

Erradicar la pobreza extrema y el hambre



Teresa Cavero - Economía Exterior 55

El futuro está plagado de incertidumbre y los mercados se prevén cada vez más volátiles. Millones de familias incapaces de producir alimentos y sin ingresos se enfrentan a una inseguridad alimentaria cada vez mayor. La experiencia de otras crisis sugiere que lo peor está por llegar. En 2000 las Naciones Unidas aprobaron la Declaración del Milenio en la que 189 países se comprometieron a cumplir ocho objetivos (ODM) como un primer paso para reducir la pobreza extrema a la mitad en 2015...

La igualdad de género como antídoto contra la pobreza

Elena Valenciano - Economía Exterior 55

El acceso a empleos de alto nivel aún está lleno de obstáculos para las mujeres, aunque gracias a los sistemas de cuotas van ganando peso político. La proporción global de parlamentarias alcanzó su récord histórico en 2010: un 19% de los escaños del mundo están ocupados por ellas. Los Objetivos del Milenio (ODM), primer conjunto de objetivos compartidos para combatir la pobreza, cuentan con un consenso sin precedentes a nivel internacional...

ODM4: Reducir la mortalidad infantil

Marta Arias - Economía Exterior 55

Las desigualdades entre ricos y pobres son conocidas, pero no tanto entre los países en desarrollo. El 70% de las muertes de menores de cinco años en el mundo tienen lugar en 15 países. Solo dos, India y Nigeria, representan, juntos, la tercera parte de la mortalidad de esos niños. Meta: reducir en dos terceras partes, entre 2000 y 2015, la tasa de mortalidad de niños menores de cinco años...

Mortalidad materna: ¿Causas médicas o políticas?

Teresa González - Economía Exterior 55

Las muertes maternas son uno de los mejores indicadores de inequidad entre países, pero también de desigualdad económica y social en un mismo Estado. En 2008 murieron 358.000 mujeres en los países en desarrollo. Existen herramientas eficaces para evitar esos fallecimientos. Las muertes maternas son, seguramente, uno de los mejores indicadores de inequidad entre países, pero también entre niveles económicos o sociales dentro de un mismo Estado, revelando amplias diferencias en el acceso a los sistemas sanitarios, en su funcionamiento y en el grado de prioridad que en la comunidad o en el círculo íntimo se otorga a la salud de las mujeres...

Sida y ODM: promesas incumplidas



Paula Farias - Economía Exterior 55

La Organización Mundial de la Salud y el Banco Mundial han puesto precio a los Objetivos del Milenio: se cumplirán si se destinan entre 36.000 y 45.000 millones de dólares más al año entre 2009 y 2015. Sin embargo, las aportaciones vinculadas a la salud se están reduciendo. Hace ya una década que los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) tratan de mostrarnos el camino a seguir en la búsqueda de una mejor salud global...

El imposible cumplimiento del ODM7 con estas reglas de juego

Luis González Reyes - Economía Exterior 55

Aunque cada vez se suman más países a los protocolos internacionales de defensa del medio ambiente y se redactan más planes de sostenibilidad, la crisis ambiental se profundiza. Debemos trascender un sistema que antepone el beneficio económico a la sostenibilidad de la vida. En definitiva, aunque cada vez se suman más países a los protocolos internacionales de defensa del medio ambiente y se redactan más planes de sostenibilidad, la realidad es que la crisis ambiental no para de profundizarse...

p. 119. Documentación: ODM e Índice de Desarrollo Humano 2010. (04-nov-10, Cumbre Naciones Unidas en N.Y.)

Empresas y ODM (Objetivos de Desarrollo del Milenio) p. 113.

Juan de la Mota - Economía Exterior 55

Empresas y sociedad están íntimamente ligadas. Ninguna puede progresar a largo plazo sin que lo haga la otra. La pobreza es una amenaza para la paz y seguridad global, pero también para el desarrollo de los mercados. La lógica empresarial de los Objetivos del Milenio es evidente. Hace 10 años las Naciones Unidas establecieron los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) con el ambicioso propósito de reducir sustancialmente el subdesarrollo y la miseria en el mundo...
